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  以下是商務及經濟發展局局長蘇錦樑今日（四月十三日）在立法會綜合大樓

就個人遊和亞洲電視有限公司（亞視）本地免費電視節目服務牌照續期申請決定

與傳媒談話的內容： 
 
商務及經濟發展局局長：我先說幾句。今日中央公布了「一周一行」（深圳戶籍

居民來香港「一周一行」簽注）的新措施，接下來商務及經濟發展局會在這段時

間加強旅遊方面的宣傳，使世界各地的旅客，包括內地來港的旅客，都知道香港

是很好的旅遊城市，是「好客之都」，也是優質的旅遊地方。接下來旅發局（香

港旅遊發展局）將會好好運用八千萬額外撥款，以（舉辦）推廣香港旅遊的活動。

由四月底開始至八月會有一連串旅遊推廣活動，首先會有一個購物大行動，由本

月底開始直至五月底，這個行動由優質旅遊服務協會主辦，旅發局亦會大力宣

傳。就這個活動，（有關方面）亦會與香港的商界、零售業界、景點和商場（合

作），提供優惠予旅客，使他們在香港有一個豐富的旅遊經驗。在第二階段會有

大型的推廣活動「香港ＦＵＮ享夏日禮」，與零售業界、景點和大型商場提供大

抽獎和優惠，現階段旅發局正和各商戶研究可給予旅客的優惠。除了這些活動，

旅發局亦會一如既往，運用資源推廣香港是一個「好客之都」，使旅客知道我們

歡迎他們到訪。今日的措施（「一周一行」簽注）是針對職業水貨客，打擊這方

面的（行為），我們要將水貨客和旅客分開，要提供清楚信息和加強這個信息，

使大家知道我們是歡迎旅客來香港的。 
 
記者：有了「一周一行」後是否還需要邊境購物城？ 
 
商務及經濟發展局局長：大家都聽到黃定光議員談到邊境購物城的概念，是給予

遊客來香港購物的，他亦認為邊境購物城的計劃不會因為「一周一行」而受影響。

我們亦歡迎內地旅客來香港購物，這些設施亦可增加香港旅遊（接待旅客）的容

量。 
 
記者：局長，請問有了「一周一行」措施後，「雙非」學童和他們的家長往返香

港會否有問題？或者會否有特別措施安排給他們？ 
 
商務及經濟發展局局長：就此，大家需特別留意深圳公安方面的公布。照我所知，

（如因）探親、商務活動和特別合理的理由，有需要多次往返香港，而又可以出

示探親、商務和有特別合理的理由的證明，便可以向有關方面申請多次往返，當

然，要根據這些特殊、合理的理由提出有力證據，才能夠得到這方面的處理。 
 
記者：香港電台（港台）能否做電視新聞？ 



 
商務及經濟發展局局長：其實剛才在（立法會資訊科技及廣播事務）委員會（會

議）上，我們也清楚向議員解釋，現時我們的初步構思是將港台在其數碼頻道提

供的服務複製到模擬頻道播放，所以我們要從成本效益方面考慮。我們現階段亦

正與港台的有關同事探討其方案，我們會密切地與港台同事一同合作，了解其想

法、所需資源、人手和財務方面的需要，我們正積極探討。 
 
記者：局長，一條港台數碼 31 頻道如何能複製成兩條亞洲電視的模擬頻道？可

否解釋一下？ 
 
商務及經濟發展局局長：其實港台現時並非只有一條頻道，有 31、32、33 台三

條數碼頻道。你說得對，將來模擬廣播只有兩條頻道，數碼有三條，模擬有兩條。

我們也要跟港台同事探討將來在這方面如何鋪排。 
 
記者：如果轉播 33 台，即是轉播中央台？ 
 
商務及經濟發展局局長：我們現正與港台同事探討。 
 
記者：港台只有 31 台有節目，32 台是直播新聞，33 台轉播中央台，如果進行複

製，即是直接…… 
 
商務及經濟發展局局長：32 台不是直播新聞，是播放如立法會的公共事務（節

目）。現階段需要與港台同事探討將來在兩條（模擬）頻道能播放的節目內容及

如何鋪排。 
 
記者：是否模擬頻道會沒有英文台？ 
 
商務及經濟發展局局長：我已說過，現階段我們正在與港台同事探討。 
 
記者：是否 contingency plan（應變計劃）做得不好？ 
 
商務及經濟發展局局長：何謂 contingency plan 做得不好？ 
 
記者：即是應變計劃沒有想清楚？ 
 
商務及經濟發展局局長：我們需要由行會（就亞視續牌申請）作出決定。在行會

未作出決定前，商務及經濟發展局曾跟港台的高層同事探討可行性，預先已做了

這些工作。當然，我們不能在行會未作出決定前，跟港台的同事詳細討論，因保



密關係，我們不能讓人知道，在行會未有決定前便做了太多功夫。恕我們需要在

行會作出決定後，才可廣泛地與港台同事探討，就是現在這階段。在事前事後，

我們都盡量將工作做到最好。 
 
記者：無铫（電視廣播有限公司）續牌和奇妙電視的牌照申請，會否於短期內有

決定？如亞視釋放 1.5 條頻道，是否需要經行會通過？ 
 
商務及經濟發展局局長：有關無铫的續牌申請及奇妙電視的新牌照申請，剛才我

在（資訊科技及廣播事務）委員會已解釋過，我們需要根據一些程序處理。大家

都記得，在處理亞視的續牌申請時，我用過「程序公義」四個字，當時我不方便

解釋太多。當（行會）作出決定後，我便可以向大家解釋在這段時間有關海外大

律師的意見和相關程序等。當該兩個牌照的申請有結果後，我便可以向大家更詳

盡解釋有關過程。現階段，恕我未能向大家說太多。不過，我亦希望這兩個申請

能盡快處理好，我知道我的同事正十分努力盡快將申請處理好。 
 
記者：頻譜是否需要經行會通過？ 
 
商務及經濟發展局局長：有關頻譜的問題，剛才大家已詢問通訊事務管理局主

席，頻譜的指配由通訊事務管理局決定，是通訊事務管理局的安排。如利用大氣

電波播放免費電視節目，因為用了公共資源，有關牌照的條款在播放方面的限制

可能會相應增加。如果不用大氣電波，例如香港電視娛樂的牌照，在這方面的限

制會較目前ＴＶＢ（電視廣播有限公司）少。雖然頻譜的指配屬通訊事務管理局

的處理範圍，但如果有免費電視牌照的持牌人使用大氣電波，其牌照條款可能會

因應調整。 
 
  多謝大家。 
 
（請同時參閱談話內容的英文部分。） 
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